

Ordures ménagères : la grève se poursuit, négociations au point mort

Le mouvement social entamé lundi s'est poursuivi hier, avec un taux de grévistes similaire – autour de 80 %. Aucun accord n'a pu être trouvé entre la direction de Suez et les salariés grévistes. En conséquence, le ramassage des déchets sur Valenciennes sera fortement impacté.

PAR MEHDI LAÏDOUNI
valenciennes@lavoixdunord.fr

SAINT-SAULVE. « Ici, on est les Gaulois ! » Au centre de gestion des déchets de Suez RV, chargé de collecter les ordures ménagères sur le territoire de Valenciennes Métropole, l'ambiance est joviale et les blagues potaches pour entamer cette deuxième matinée de grève. Mais au-dessus des têtes, la fumée est toujours aussi noire, et il ne devrait pas y avoir de sortie de crise aujourd'hui. Depuis lundi matin (notre édition d'hier), les salariés grévistes de Suez RV tentent d'obtenir gain de cause auprès de la direction sur leurs revendications : une augmentation de salaire significative, et de meilleures conditions de travail. « Nous ne voulons pas du casque de cycliste qu'on nous a donné, on a eu plusieurs malaises cette année. Nous demandons un groupe de travail pour trouver la protection



Hier, une immense majorité des camions est restée à quai, sur le site du centre de gestion des déchets de Saint-Saulve, et sous la fumée des pneus brûlés.

adaptée », livre un salarié de l'entreprise, par ailleurs affilié à la

« Nous ne voulons pas du casque de cycliste qu'on nous a donné, on a eu plusieurs malaises cette année. »

CGT. Il rappelle les risques auxquels les équipes de ramassage sont exposées. « Ils nous mettent à trois dans une cabine, c'est comme s'il n'y avait plus de Covid. »

RAMASSAGE PERTURBÉ À VALENCIENNES

Lundi après-midi, puis hier matin, la direction a rencontré les grévistes. Mais les discussions ont n'ont pas avancé d'un iota. Pire, selon les syndicats, la direction du site ne reconnaît pas la composition de la délégation syndicale chargée des négociations. De

quoi augurer d'un bras de fer qui pourrait durer.

« On rentre dans le dur », souffle Mohamedi Laaoije, salarié de Suez RV et délégué syndical pour Force Ouvrière. En conséquence, après un ramassage perturbé lundi sur le pays de Condé, les villes touchées hier sont Sebourg, Rouvignies, et... Valenciennes. Du côté de certains grévistes, on espère que les perturbations dans la « ville-centre » frapperont les esprits. Et feront bouger les lignes. « Notre métier est peu valorisé, mais heureusement qu'on est là. » ■

NE RENTREZ PAS VOS BACS !

C'est la consigne donnée par Valenciennes Métropole sur son site Internet : « Jusqu'à la collecte des bacs, les usagers sont invités à les laisser positionnés sur le trottoir afin que ces collectes se déroulent dans les meilleures conditions. »